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【柱時計の話】  
 皆さんは、校長室入口近くの小さな展示スペ
ースに、立派な古い柱時計があるのをご存知で
しょうか。この時計は、１９２１年（大正１０
年）１０月３１日に、村岡ハルという方が小林
小学校に寄贈し、長らく学校の正面玄関に飾ら
れていたものだそうです。▼１９４９年（昭和
２４年）３月３１日に、宮崎軍政部の指示によ
り小林小学校が４つに分割され、その中の第２
小林小学校が、後の南小学校となります。ちな
みに、分割の翌年には、学校名が小林市立南小
学校と改称されたようです。▼どのような経緯
があってか、小林小４分割の時点でこの柱時計
は、第２小林小学校の校長室に掛けられること
となります。▼この由緒ある柱時計、残念なが
ら、私が赴任した時にはもう壊れて動かなくな
っていましたが、これまでにも動かなくなって
しまったことがあったようで、２００１年（平
成１３年）には、当時、南小に勤務していらっ
しゃった近藤ゆみこ先生のご両親が修理してく
ださったとの記録が残っています。▼そんな中 
時計の修理に挑戦してくださる
救世主が現れました。６年１組
押川由磨（ゆうま）君のお父さ
んです。押川さんには、以前、
朽ちて危険な状態となっていた
桜の古木を切っていただいたこ
ともあります。▼状態確認も含
めて持ち帰っていただいたその
日のうちに修理は完了。今は何
ともいえないゆったりとしたリ
ズムで振り子を揺らしながら正
確に時を刻んでいます。▼全校
朝会でこのことを紹介すると、
見学者が続出。皆さんも来校の
際には、是非ご覧ください。  

  
【ＰＴＡ活動Ｖ字復活】  

新型コロナウイルスの影響で、ＰＴＡ活動も
約３年間にわたって様々な制約を受けてきまし
た。じっくりと交流する機会が奪われ、また、
マスクの着用とも相まって、お互いの顔すらも
よく分からないままに月日が経過していった印
象があります。▼本年度に入り、一堂に会して
のＰＴＡ総会、奉仕活動、ミニバレーボール交
流会、役員の皆さんと職員との懇親会に至るま
で、盛大に、着々と実施されており、とても嬉
しく思っております。 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
▼こうした活動を重ねることで、保護者・職員
相互の連携が一層深まっていきます。日々ご多
用のことと思いますが、今後とも引き続き積極
的に参加いただきますようお願いします。 

 

【学校運営企画会】  
今年から、学校運営協議会委員さんと学校職

員による企画会を毎月実施するということにつ
いては、前号でお知らせしましたが、２回目の
企画会を７月３日（月）に開催しました。▼小
林市においては、「地域住民の学校運営への参
画・支援・協力を促進する」ことを目的とし、
平成２５年度からコミュニティ・スクールを導
入しています。導入からかなりの年月が経過し
ていますが、実際には、従前の制度から大きく
変わった印象がなく、実をいうと校長になって
からずっと「学校運営協議会の機能を十分に活
かしきれていない」という思いがくすぶってい
ました。そこで、遅ればせながら今年から着手
したのがこの企画会です。▼学校では、毎月、
翌月の行事等に関する職員会を行いますが、そ
の前に、学校運営協議会委員さんにも同じ内容
について協議いただくことにしました。ここで
いただいたご意見等を職員会で報告し、それら
を踏まえながら以後の協議を進めるというのが
大まかな流れです。▼委員さんに、学校の取組
をより具体的なレベルまで認識していただき、
企画の段階から意見をいただくことは、「協働
の学校づくり」を進める上で意義があるととも
に、「必要な過程」であるとも考えています。 

 

【職員研修：授業改善】  
職員が、日々様々な研修に取り組んでいるこ

とについては、前号までに何度か紹介してきま
したが、先日は、５年１組の教室に全職員で集
まり、２つのグループに分かれて協議等をしま
した。▼本校においては、児童の表現力を高め
ることを課題の一つと定めて研究及び実践を推
進していますが、今回は、児童及び授業の実態
の洗い出しと課題の絞り込み、対策に関する協
議等を行いました。▼教育に特効薬はありませ
んが、皆で知恵を出し合い、地道に実践を積み
重ねていくことで児童がよりよく成長すると考
え、このような取組を計画的、継続的に行って
います。▼南小の職員には、年齢や経験の長短
等にかかわらず、積極的に自分の考えを発言し
たり、アイデアを提案したりできる雰囲気があ
ります。この学校の伝統でしょうか！ 
 

 

 

 

 

 

 

※裏面もあります！ 

希望の子 
 

校長 児玉善彦 



【宿泊学習：５年生：青島青少年自然の家】  
７月６日（木）～７日（金）にかけて、宮崎

市にある青島青少年自然の家で実施しました。
▼ずっと雨天が続き天候が心配されましたが、
出発の朝には見事に快晴となりました。▼結局
２日間とも雨の影響を受けることなく、フィー
ルドアスレチックや追跡ハイキング、キャンプ
ファイヤー等々、 
屋外での活動を 
満喫できました。 
 
 
 
 
 
 
 

【児童の活躍】 

 
《宮崎日日新聞への掲載》 
  

児童の日記が「窓」の欄に掲載されましたので
紹介します。今年度も南小学校児童、頑張ってい
ます。作品は児童玄関に掲示しています。 

 
 
☞ ６月９日（金）  
 「思い出いっぱい」 

６年２組 玉置 らら さん 
  

  先日、私たちは快晴に恵まれ、無事に春の遠足を行
うことができました。社会科見学ではたくさんの楽し
い体験をすることができました。▼勾玉作りでは、勾
玉を作る手順や形の理由、それを作ることでの効果な
どを学びました。実際に作ってみると、削るのや磨く
作業に時間がかかりました。▼でも、昔の人の作る勾
玉は今より硬く、一つ作るのに１週間もかかったと聴
いて驚きました。勾玉は色がいくつかあり、私は兄が
作った勾玉と同じ色で黒でした。この勾玉をずっと大
切にしたいと思います。▼また、他にも女子のみんな
で先生を囲って食べたお弁当や、博物館の昔のいろい
ろなものを見たことなど、思い出がたくさんできまし
た。この体験を忘れずに、次の遠足も元気に行きたい
です。 

 

 

☞ ６月２９日（木）  
 「苦労しても努力」 

６年２組 永田 佳翔（けいと）君 
  
  今日、鑑賞教室で「オオカミ君のパン」というミ
ュージカルを見て、ぼくは見た目で判断してはいけ
ないということを学んだ。▼このミュージカルを演
じてくださったのは「劇団さんぽ」の方たちで、福
岡から来てくださったそうだ。そして、セットや小
道具なども手作りだそうだ。▼このミュージカルは
オオカミ君が苦労をしながらもパン屋を作って売る
という内容だった。来たお客さんに怖がられていた
が、少しずつパンが売れ始めたので、苦労しても努
力をすればいつか良いことが起こるということが分
かった。▼このミュージカルを見て、人は見た目で
判断してはいけないことが分かった。このことを生
かして、これから生活していきたい。 

 
 

 

 《令和５年度愛鳥作品コンクール》 

☞ 金賞  書：小学校の部  

 ２年 槇  千夏（ちなつ）さん 

☞ 金賞  ポスター：小学校の部  
   ４年 髙岩 凌河（りょうが）君 
 

☞ 銅賞  ポスター：小学校の部  

 ２年 髙岩 咲真（さくま） 君 

 

《第５９回宮崎県スポーツ少年団西諸県ブロック大会》 
 
 ☞ 優勝・県大会出場（バレーボール競技女子の部）  
   小林南少女バレークラブ 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

《南小の選手：紙面の都合で５年生以上(^^;》 
    ６年 阪口 純菜（じゅんな）さん 
    ６年 鵜戸 二愛（にちか） さん 

６年 馬場 榛乃（はるの） さん 
５年 井料 杏珠（あんじゅ）さん 
５年 三輪 光凜（ひかり） さん 
５年 種子田 亜優（あゆ） さん 

 

《宮崎県民総合スポーツ祭：トランポリン競技》 
 

☞ 第１位 シャトル競技 男子団体の部  
   団体名：ロケットマン 

４年 宮毛 悠人 君 
 

☞ 第３位 シャトル競技 女子団体の部 

  団体名：ロケット girl’s 
   ６年 宮毛 環菜（かんな） さん 

６年 玉置 らら      さん 
 
☞ 第３位 ジャンプ競技（ユーロ）小学校高学年の部  

   ６年 宮毛 環菜（かんな） さん 
 

☞ 第５位 ジャンプ競技（ユーロ）小学校高学年の部  
   ６年 玉置 らら さん 
 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

※子どもたちが報告してくれたものを中心に載せてい
ます。スポーツ活動に限らず、活躍等の情報がありま
したらどしどしお寄せください！ 
 
 

【七夕飾り】  
南小校区社会福祉協議会の多世代交流事業も

兼ねて、７月５日（水）に行いました。地域の
皆さん１１名に来校いただきました。こうした
取組を、今後も積極的に行っていきます。 
 
 
 
 
 
 
✐ 学校のホームページを随時更新していますので、よろし

ければ、時々覗いてみてください。(^^)/ 
 

✐ 子どもの善行等の情報がありましたらお寄せください。
《☎２３－３５２０》 


